

La participación de los socialistas en el Gobierno

La agrupación madrileña no es partidaria de la colaboración en el poder. Los nuevos presupuestos serán de reconstrucción

Madrid, 12 m.

La Agrupación socialista madrileña ha publicado una nota acerca de la colaboración de los ministros socialistas en el Poder.

Dice en ella que ninguno de los delegados de la agrupación de Madrid que acudan al próximo Congreso faltará a su mandato si no votan la continuación de los ministros en el Gobierno, en vista de los argumentos que allí se han de dar.

Faltarán, por el contrario a su deber los delegados que voten la continuación de los ministros socialistas.

Lo que el país desea es contar con un potente partido de reserva para hacer frente a cualquier movimiento de falso extremismo.

Nuestra misión es la de colaborar con la República sin ofrecer obstáculo alguno a su desenvolvimiento.

OPINION DE TEODOMIRO MENENDEZ

Don Teodomiro Menéndez cree que en el Congreso socialista que se celebrará próximamente, prevalecerá el criterio expuesto por don Indalecio Prieto, sobre la participación de los socialistas en el Gobierno.

Opina también que no puede haber plazo fijo para la salida de los ministros.

Otros significados políticos del partido socialista se han manifestado en igual forma que el Sr. Menéndez.

Por tanto, parece ser que el acuerdo del Congreso será la continuación de los socialistas en el Poder hasta tanto que se aprueben los nuevos presupuestos que serán de reconstrucción.

En este sentido el Gobierno tenía la idea de prolongar los actuales, y pasar un año más con unos presupuestos de sacrificio, pero la actual e insostenible situación de las clases obreras ha hecho que se piense en un presupuesto de reconstrucción, aunque adriado discretamente.

UN ACUERDO DE LOS SOCIALISTAS BILBAINOS

Bilbao, 12 m.

En la Asamblea celebrada por la Agrupación socialista, se ha presentado una proposición de señ. Bustos en favor de la retirada del Gobierno de los Ministros socialistas.

Se presentó otra de Lacort para que sigan hasta que se considere oportuno.

Se promovió una larga y animada discusión, apoyándose a proposición de Lacort y siendo aprobada por mayoría de votos.

EL CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 12 m.

Al regreso de los señores Azaña y Casares Quiroga, se han reunido los ministros en Consejo.

Se aprobará un decreto sobre el Instituto de reforma agraria. Será presidido por el Ministro de Agricultura y lo formarán un Consejo y una Asamblea.

El Consejo se reunirá semanalmente.

La Asamblea, compuesta por asociaciones de patronos y obreros técnicos, se reunirá dos o tres veces al año.

Madrid 4 tarde

A las 12 de la mañana se reunieron los ministros en el Palacio Nacional para celebrar el Consejo, bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora.

No asistieron por estar ausentes, los señores Largo Caballero y De los Ríos.

A las 2 de la tarde terminó el Consejo, pero los ministros quedaron reñidos con el señor Alcalá Zamora.

El primero en salir fué el señor Azaña. Dijo

a los periodistas que se había acordado el indulto del legionario que ha sido condenado a muerte en Africa.

También se ha aprobado la constitución del Instituto de reforma agraria. Esto ha sido la causa de que continúen reñidos los ministros.

El estudio del asunto se ha llevado bastante tiempo.

También dijo que se firmaron varios decretos de los Ministerios de Estado y Marina sobre el personal.

Los periodistas le preguntaron si habían tratado de la reparación de los periódicos suspendidos, y contestó negativamente.

El señor Casares confirmó que no se había hablado de los periódicos suspendidos y que posiblemente lo harán en el próximo Consejo.

El señor Giral, dijo que se le había concedido la Gran Cruz del Mérito Militar al general de Marina retirado don Manuel Navarro.

Haciendo extensivo a Marina el decreto de guerra de 4 de marzo último, rebajando las gratificaciones por comisiones.

Los radicales barceloneses

Barcelona, 12 m.

Ayer se reunió la Junta del Club Republicano, tomando entre otros acuerdos dar por terminado el período de vacaciones y hacer los preparativos para la inauguración oficial del Club, que tendrá lugar en los primeros días del mes próximo.

A este acto concurrirá el ilustre jefe del Partido Radical, don Alejandro Lleroux.

También ha organizado el club un festival artístico-musical para el sábado día primero de octubre, así como un ciclo de conferencias en las que disertarán sobre distintos temas político-culturales destacadas personalidades.

La aprobación del Estatuto

Madrid, 12 m.

El periódico "Le Journal", de París, publica un editorial en el que se ocupa del porvenir político de España.

En él dice que la aprobación del Estatuto por las Cortes Constituyentes inicia una etapa de estabilización del régimen republicano.

"REPUBLICA" HA TRASLADADO SU REDACCION Y ADMINISTRACION A LA CALLE HONDA NUMERO 24, BAJO.

EN EL TREN

de un oro que el día te encien,
Alba equívoca. Yo no diría
lo que tiene de agudo y de triste.
Mi alma hace un alto en el salto
que proyectan, esquivos, los ghivios
desde el gris de unos vagos botivos
sobre el cielo de tenue sobalto.

el secreto que en la hora indolente
dice acaso, con risa, la brisa.
Agil brisa del amanecer:
no consentes soñar ni vivir;
ni despiertas ni dejas dormir.

Eugenio D'Oros

FIGURAS LITERARIAS

DACHA KUMALOV

(Fedor Gladkov: «El cemento»)

Invadido por intensa amargura, escucha Glieb las palabras que Dacha le dice en voz baja y levemente temblorosa. Ha muerto Niurka, la hija que era el único lazo entre los dos. Un suspiro se escapa de sus labios, y las lágrimas se le agolpan a los ojos. Ya no le queda nada de cuanto constituyera su gloria antigua. La vida se le aparece como una gran trituradora; lo rompe todo: destinos, costumbres, amor.

Glieb recuerda todas las sorpresas experimentadas, todas las novedades advertidas desde que regresara del frente, luego de tres años en guerra sin saber de los suyos. No había encontrado ni un camino ni un sendero en que no hubiese corrido sangre humana. La transformación estaba hecha, presidida por la estrella comunista, pero Glieb no tenía otro pensamiento, al acercarse a su casa, que hallar a Dacha y a Niurka esperándole. —«Dacha lanzará un grito, y llena de alegría vendrá a caer contra mi pecho.»— Encontró en la esposa, sin embargo, una expresión desconocida. En lo profundo de sus ojos, en su negra hondura, ya palpataba una luz que no era femenina. Lo rechazaron sus manos cuando él quiso reanudar las caricias íntimas, y su gesto fué hostil. —«¿Qué tienes, camarada Glieb? Sé lo que hay en tí, pero vas muy de prisa. Estoy cansada de trabajar, y no puedo ser ya una mujer sometida a como se llama.»— Dacha, la de antes, no existía. Era la de ahora una mujer nueva, de rostro curtido, atezado, y duro y enérgico mentón. El rojo pañuelo ceñido a su cabeza, parecía rodearla de fuego. Ostentaba el cargo de Presidenta de la Sección de Mujeres. Y la pequeña Niurka había ingresado en la Casa de Niños.

Recuerda también cuando Dacha lo acompañó para ver a la hija. Al mirarla, al tenerla entre sus brazos tan palidita y flaca, le hizo pensar en una luz próxima a extinguirse. No tenía más que huesos, y en su pálido rostro brillaban los ojos invadidos por la tristeza. Y piensa Glieb, y así lo dice a Dacha, que la pequeña, allí sola, ha muerto por su culpa. —«Los niños se marchitan y se secan si se les rehúsa el aliento de la madre; si la madre no los alegra con su presencia, ni les perfuma el pequeño lecho con su calor y su ternura. Niurka ha sido una flor que arrancaste y has atrojado en medio del camino...»

De espaldas a Glieb, Dacha contempla el cielo. Hay también en su pecho batallar de congoja, pero se dice que no es de ella la culpa. —«Viene de fuera, de la vida, de la fuerza bajo cuyo poder me encuentro yo misma, y ni la muerte tiene lugar en esta inmensidad, en esta transformación donde yo no soy más que una partícula invisible.»— Niurka es su máximo sacrificio; con ella lo ha entregado todo, más que si hubiera dado la vida, a la Rusia nueva; a la que con este dolor mismo, ayuda también a levantar.

J. RODRIGUEZ CANOVAS

ACLARACION Homenaje a unos heróicos marinos

Ferrol 12 m.

Hemos recibido la visita de una Comisión de obreros de la antigua Maestranza eventual, aplicándose, que contribuyamos a destruir el falso y deprimente rumor que ha corrido en dicha Maestranza en relación con la persona de don Pablo Sanz.

Gustosos, accedemos a su atenta demanda. Realmente, no acertamos a suponer de donde ha partido, ni cual fundamento pueda tener, y es incomprensible que algunos malintencionados hayan pretendido leer, en algún artículo nuestro, y entre líneas, cualquier concepto que roce el asunto.

Se ha celebrado un homenaje en honor de los marinos que murieron al realizar los trabajos de salvamento de los tripulantes del vapor "Marcela", que naufragó durante una tempestad en estas costas.

Los marinos que tuvieron que arriesgar sus vidas luchando con los elementos para realizar la humanitaria obra, han sido espléndidamente premiados por su heroicidad.

PARA OBRAS DE TEXTO, PERIODICOS, REVISTA Y MEMORIAS: VIUDA M. CARREÑO; Jara, 13

El Partido Radical niega su apoyo a la actual política municipal

El Vicepresidente del Partido R. R. nos envía para su publicación la siguiente nota:

El Partido Republicano Radical de Cartagena, en la Asamblea general celebrada el día 24 de Julio último, por gran mayoría de votos, aceptó la siguiente proposición, suscrita por varios de sus afiliados:

"Teniendo en cuenta, la desafortunada y errónea labor política y administrativa, que con daño extraordinario del prestigio de la República y de los partidos republicanos todos, realizan desde los puestos directivos municipales, algunos elementos de la minoría municipal Radical socialista, esta Asamblea del Partido Republicano Radical, acuerda en defensa del prestigio político y seriedad de mismo, retirar toda colaboración y toda clase de apoyos a la política municipal de la citada minoría, llegando, si por un mal entendido amor propio, no abandonan espontáneamente los puestos directivos municipales que ocupan, a darse por el Comité Ejecutivo y Municipal de este partido Republicano Radical, en el momento que estime pertinente, las oportunas órdenes a fin de que nuestra minoría, se retire de las Comisiones en que colabora y hasta inclusive, si se considera necesario, hasta de las sesiones municipales."

A los catorce días (el 7 de Agosto pasado) celebró otra Asamblea general con carácter extraordinario el Partido Republicano Radical, a petición de unos cien afiliados, y en ella se ratificó el anterior acuerdo como lo demuestran las conclusiones siguientes que "por aclamación", se aprobaron.

1.ª La Asamblea extraordinaria verificada por el Partido Radical el 7 de agosto de 1932, se ratifica en el acuerdo tomado, respecto a política municipal, en la Asamblea general ordinaria del 24 de Julio último.

2.ª El Comité Ejecutivo del Partido Republicano Radical, como mandatario de la Asamblea, es el encargado de velar por el cumplimiento de ese acuerdo, atemperándose a las circunstancias, con las facultades que corresponde a todo órgano ejecutivo, viéndose obligado a dar cuenta a la Asamblea ordinaria del Partido de las resoluciones que adopte."

Como podrá verse por el espíritu y la letra de este segundo acuerdo, en la última Asamblea no hubo rectificación de criterio, según tendenciosamente, se ha venido propalando por los enemigos de nuestra organización.

El criterio del Comité de Partido, fué precedido, a dar cumplimiento seguidamente al precedente acuerdo. Circunstancias de orden político nacional, motivadas por el movimiento del día de Agosto, hicieron que este Comité acordara, en Junta celebrada el día 10 del mismo mes, aplazar su ejecución para ocasión más oportuna, en orden a las circunstancias.

No existiendo en la actualidad las causas que motivaron el aplazamiento, el Comité Ejecutivo y Municipal del Partido Radical, en Junta celebrada anoche, con asistencia de la Minoría del Ayuntamiento, acordó dar instrucciones a dicha Minoría, para que en la sesión de hoy, procedan a dar cumplimiento al acuerdo de la Asamblea, en el sentido de manifestar que retiran toda colaboración y toda clase de apoyos a los actuales rectores del Municipio.

A objeto de que en todo momento, la actuación del Partido Radical de Cartagena sea lo clara y expícita que las actuales circunstancias aconsejan, se da esta nota a la publicidad, siendo ella prueba ostensible de las razones que este Comité ha tenido para no poner antes en vigor el acuerdo de su Asamblea.

Cartagena 23 de Septiembre de 1932.

El Vice-Presidente
Salvador RIOS

ORTO

Se ha publicado el número 7 de la notable revista de documentación social, "Orto", con el siguiente contenido:

"La organización de la producción industrial", por Pierre Besnard; "Subversión de la economía alemana", por Pierre Ganivet; "El salario en la sociedad capitalista", por Christian Cornelissen; "¿Puede producir la tierra para alimentar toda la población humana?", por Hildegart; "Una tarde con Romain Rolland", por Eugen Relgis; "Miguel Bakunin: Carta a su familia", "El aborto, plaga social", por Ludovico Filla; "Una controversia histórica sobre la táctica socialista", por A. Zevas; "La formación del derecho sindical en el mercado del trabajo", por André Forgeraud; "El arte violento de Mayakovski", por Miguel Alejandro; "La herencia", por Frederik Karikas; "¿Quién quiere la guerra?" y un capítulo de "Sabotaje", la novela de Ramón J. Sender, próxima a publicarse.

Atraco en un estanco

Barcelona, 12 m.

En un estanco situado en la carretera de San Félix de Llobregat, se presentó un individuo al estancero, Joaquín Badía, pidiéndole una cajetilla.

Cuando aquél iba a servirle, el individuo sacó una pistola, exigiéndole el dinero que había en el cajón.

La casual entrada de un comprador, hizo que el atracador huyera sin conseguir su propósito.

SELLOS DE CAUCHU en la
VIUDA M. CARREÑO; Jara, 13

Una batida de la policía

Valencia, 12 m.

Esta madrugada, la policía cercó el barrio chino, dando una batida en los cafés y cabarets y casas de mala nota, deteniendo a 50 individuos sospechosos, de los cuales se puso en libertad a los que tenían la documentación en regla.

Batalla campal

Alicante 12 m.

En el bar llamado "Rosita", de Elda, los vecinos de esta población Miguel Justamante y Pascual Buendía, de 25 y 26 años respectivamente, promovieron un formidable escándalo, rompiendo una gramola, 15 discos de la misma, 40 botellas de diferentes marcas y un aparato telefónico, y con el auricular del mismo golpearon a las sirvientas del bar, llamadas Amparo Pérez y Eugenia Gómez, de 23 y 24 años, produciéndose heridas en la cabeza de promediado reservado.

La guardia civil detuvo a Pascual Buendía, no deteniendo a Miguel, que habiéndose dado a la fuga.

De la "Gaceta"

Madrid, 4 tarde

En la Gaceta aparece una disposición del Ministro de Marina, disponiendo que todos los propietarios de buques mercantes puedan utilizar las marcas de franco bordo, con arreglo al convenio internacional.